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爱运动·大看台

穆里奇是不是咱的洋奶粉
本报记者 李康宁

巴西“猎豹”穆里奇，有颗中国心。

几天前，他在接受央视采访时公开表示，自己愿意加

入中国国籍，为中国国家队效力。一言既出，众议纷纷。虽

说国货当自强，但在本国产品不牢靠的时候，咱们总要削

尖脑袋去寻找合适的洋品牌救急，比如已经被多个国家

和地区限售的洋奶粉。

那么穆里奇，算不算一罐质量上乘的洋奶粉？

宋 丹 丹 说 ，
“将大象放在冰箱

里，只需三个步骤”，但要想将
“猎豹”纳入中国队，其间存在
着众多的阻碍。

中国是不允许“双重国籍”
存在的，因此，穆里奇若要真想
为中国队比赛，就必须放弃自己
的巴西国籍。国籍法中有明文规
定，外国人若想获得中国国籍，
需要满足三个条件之一：一、中
国人的近亲属；二、定居在中国
的；三、有其它正当理由。

穆里奇全家都是地道的巴
西人，也不会长期定居在中国，
但为国家队效力，似乎可以视
为一个很好的“正当理由”。然
而令人始料未及的是，国际足
联又有规定，非因亲缘关系改

籍者必须在新国籍国生活满五
年后，才可以代表新国籍国国家
队比赛。穆里奇今年27岁，即使现
在入籍，五年后32岁的穆里奇
状态肯定不如现在，能否为中
国国家队效力难下定论。

此 外 ，在 一 些 人 心
中，很难接受归化球员
参与国家队。早在1997
年，效力于北京国安
的西班牙中锋安德
雷 斯 就 提 出 过 愿
意入中国籍为国
足 效 力 ，但 未 有
下文。2001年，公
认的联赛第一外
援马科斯曾有意
入 籍 ，最后也不
了了之。

从2010年登
陆中国赛场之后，

穆里奇很快成为整个联赛中最
富攻击力的球员。尽管恒大队
拥有比他名气更大的巴里奥
斯，其他队也曾来过德罗巴与
阿内尔卡这样的世界级大腕，
但穆里奇与他们的表现不相上
下，甚至犹有过之。

4月9日，亚冠小组赛F组的
一场焦点战打响，广州恒大客
场挑战蒙通联。在湿热的天气
里，恒大队艰难地承受着对手
一波又一波的攻击，这次又是
穆里奇拯救了球队——— 第40分
钟、第43分钟，穆里奇用强悍的
身体摆脱防守，箭一般地直捣
黄龙，两次单刀攻破对手大门。

对于穆里奇而言，进球就如
同信手拈来。虽然身材不高，但

速度奇快的他，有个“猎豹”的绰
号。刚来中国的时候，穆里奇并
不太待见中国足球。在恒大队买
入更贵的外援之后，他曾经觉得
自己身价不够高，拿钱有点少，
因而闹起了情绪，也曾因中国球
员下脚太狠而萌生去意，但如
今，穆里奇在经过三年的幸福生
活之后，已经喜欢上了这里。
他很希望能为中国国家队摧
城拔寨，为中国足球做更
多的贡献。

值得一提的是，尽
管穆里奇才华横溢，
但在巴西他却从未
有代表各级国家
队征战的经历，
在这一点上，
也符合成为归
化球员的条件。

“猎豹”条件很优秀

国民心态是个坎 归化球员的作用，只不过是将
俱乐部里的外援引入了国家队而

已，在短时间内就能起到迅速提高球
队竞技水平的作用。我们的近邻日本，

他们的足球能够崛起，跟三都主、田中斗
笠王等归化球员的贡献分不开。在西亚，这
样的现象更多见。

长期以来，是否需要引入归化球员，足球
圈里争议不少，但如今足球圈的观念发生了
变化。“大帝”李毅便是如此，他非常支持穆里
奇加入中国籍：“穆里奇都答应了，咱们还等
什么？”

国足领队曹景伟在获悉这个消息后，通
过个人微博表达了明确的支持态度：“既然
我们有胸怀让本土优秀运动员走出去代表
别的国家比赛，也应该允许咱们的落后项目
积极引进外籍优秀运动员加入中国籍，代表
我们国家比赛。希望咱们国家能尽快研究制
定针对外籍人士(包括体育特殊人才)加入中
国国籍的相关政策，让穆里奇们早日圆成为
中国人的‘中国梦’！”这也是中国足协工作人
员首次就穆里奇入籍一事公开表明态度。
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